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李嘉誠撐港區國安法利穩定
商界領袖紛表態 國家對立法有權責

李澤鉅：恢復社會經濟活動
李嘉誠的長子、全國政協常委
及長實集團主席李澤鉅亦表示，
現時香正處於政治紛亂及營
商環境不明朗之氛圍，他期
望有關草案能穩定香之
局勢，恢復社會及經濟
活動的正常運作。

全國政協常委、
恒基兆業集團主席
李家傑表示：「訂
立區國安法，正
是為了維護香
的長治久安。如果
失去和平和穩定，
繁榮和發展就無從
談起，香的經濟
地位也難以保存。
要不遺餘力地去保
就業、護民生，是要
全力以赴去振興經
濟、刺激消費、保護市
場。而這一切都必須在
國家安全和香社會穩
定得到保證的情況才能進
行，否則任何努力亦屬徒
然。希望人放下分歧，珍惜
所有，把握當下，共謀發
展。」

郭炳聯：保障市民大眾利益
全國政協委員及新地主席兼董事總經理郭炳

聯指出，國家安全是「一國兩制」行穩致遠的重
要基石，訂立區國安法可有效締造香安定有序的

投資、營商和社會環境，保障市民大眾的利益，鞏固香
國際金融中心地位。中央亦明確指出，會繼續依法保護投資

者、企業以及市民的合法利益；投資者和企業可以放心經營，而市民
也可以安居樂業。他相信，未來中央會繼續堅定不移、全面準確貫徹落實

「一國兩制」，保障香的長遠利益和繁榮穩定。

鄭家純：構建平和營商環境
全國政協原常委、新世界發展主席鄭家純表示：「對於一切可以保障國家安全，維持香

繁榮穩定和促進特區長遠發展的法律及政策表示支持，相信有關法規會為本構建更平和的
營商環境和社會氣氛。」

呂耀東：支持安居樂業生活
全國政協委員、嘉華國際執行董事及銀河娛樂集團副主席呂

耀東表示：「沒有國就沒有家，沒有家哪有我和你？作為全國政協
應該在這個關鍵時候履職盡責發聲，告訴香市民，這次立法是保護『一
國兩制』、人治，香繁榮穩定的必要行為。我們的國家從改革開放以來，
綜合國力快速提升，在經濟、民生、人權、科技、反貪、法治、脫貧、環保等各領域都有
長足的進步，成果有目共睹。因此我們應該相信，國家是懷着極大誠意支持香繼續繁榮穩
定、自由民主、安居樂業的美好生活。」他個人覺得特區政府要盡快把因疫情影響下，深度衰
退的經濟勢頭止跌轉升，讓市民安心及恢復信心。
呂耀東又指，近期國際形勢日趨複雜多變，香這個多年來重經濟、重營商的城市，也瀰漫

着政治爭拗，加上很多長期在香生活學習成長的市民不了解國家歷史和發展情況，或被蒙
蔽，對國家存着偏見。自非法「佔中」及修例風波以來，香暴力事件頻發，令社會極度動
盪，已到了臨界線。中央根據憲法及基本法，決定在這個非常時間出手，是可以理解的。

吳光正：引導港生活盡快復常
全國政協原常委、會德豐大股東吳光正昨亦透過其辦公室發表聲明
指，新冷戰時代已經開始，在維護國家安全層面上，香特別行政
區遲遲未能與其他各國地方的國家安全法看齊。當今，中央政
府訂立區維護國家安全法，是要維護國家主權及國土完
整而依法立法。此舉可望能引導香特別行政區原有
生活方式及作業環境盡快恢復正常，相信這也是許
多香人的願望。

黃志祥：增強投資者信心
全國政協委員、信和置業主席黃志祥
表示：「訂立國安法，有利於維護
『一國兩制』，有利於香長期繁
榮穩定，我們堅決支持。良好的
營商環境是香生存和發展的重
要條件。一個穩定、安全的社
會，才會有利於營商。一個良
好的營商環境，也會增強本地
和外國投資者的信心。」
黃志祥續指，這次立法，
將會更好保障人的生命、
財產以及公共安全，更好保
障工商投資，更好保障廣大
民眾的利益。「我們相
信，香仍然是『馬照
跑，舞照跳』。這次立
法，對於香經濟發展，相
信會發揮效用。從長遠看，
只要香社會穩定，都一定
有機會，香始終是做生意
的好地方。」

黃志祥長子、大灣區共同家園
青年公益基金主席黃永光表示：
「國家安全保障社會穩定，鞏固
『一國兩制』，維持社會繁榮安定、
和諧安寧，對香長遠穩定發展起正面
作用。香是我們珍惜愛護的家，希望大
家同心同德，和衷共濟，讓社會及經濟盡快
恢復正軌。香以及我們的年輕人將繼續在大
灣區發揮重要角色。」

香港文匯報訊（記者 周紹基）在全國人大表決「區
國安法」草案前夕，在美國上市的中概股及指數公司MS-
CI，都對香投下信心的一票。交所昨與MSCI簽訂授
權協議，財政司司長陳茂波表示，有關的合作是對香市
場投下信心的一票，鞏固了香作為國際金融中心的地
位。

看重港為大中華區金融中心
MSCI棄星取，授權交所推出37隻與MSCI亞洲及
新興市場指數相掛鈎的期貨及期權合約。陳茂波昨歡迎有
關合作計劃，認為MSCI作為獲國際認可的指數提供者，
絕對是交所的理想合作夥伴，以進一步擴大香金融市
場的產品種類，並進一步鞏固香作為國際金融中心的地
位。這項合作計劃為發展香成為亞洲區內卓越風險管理
中心和衍生工具樞紐邁出重要一步，並對香市場投下信
心的一票。
MSCI沒繼續選擇新加坡，改為落戶香，令市場驚

喜，交所股價昨日也逆市微升。MSCI表示，主要是看
中香市場的投資者基礎龐大，特別是內地投資者與日俱
增。MSCI主席Henry Fernandez表示，今次的決定與香
目前政治形勢無關，雙方已為此工作數月，強調是商業
決定。MSCI指出，最為重要的是，香不單是世界金融
中心、亞洲金融中心，更日趨成為大中華區的金融中心和
生態系統。

李小加：和平有序才能發展
交所行政總裁李小加同樣認為，這次MSCI亞洲系列
指數產品選擇落戶香，對香市場及交所都是利好消
息，形容是歷史性的時刻，有助於市場各方積極應對「逆
全球化」帶來的風險和挑戰。尤其在香今天的特殊時
期，不僅是對交所投下了「信心票」，更是對香作為

國際金融中心的實力和潛力投下了「信心票」。
另外，李小加又表示，香作為世界級金融中心，需要

穩定及清晰的法規作為保障，尤其是在處理國際糾紛的時
候。他希望，香社會是和平、守法、安居樂業的，任何
一種方式讓香更加和平、有序、更加國際化、開放都會
讓這個市場繼續前進。
他形容，香正接受嚴峻的考驗，但給世界一個和平、

非暴力的環境，是發展的重要因素，他們會盡努力讓香
更和平、更有序、更開放、更自由。
在美國上市的中概股也對投信心一票。外電報道，在

美上市的網易將於下周二至五在招股，下周五定價，預
計6月11日掛牌，集資20億至30億美元，較早前傳出最
多集資20億美元為多。至於京東，亦計劃在6月8日至11
日招股。據報，本地券商已合共預留逾千億元孖展額，讓
投資者認購。

太古：利港金融中心發展
太古集團表示，區國安法的制定將有利香作為世界級商業及金融中心的長遠發展，香

一直以其安全穩定的環境而聞名，希望可以恢復這個美譽，因為不但會令市民及訪客受
惠，亦能確保各行各業繼續繁榮興旺。集團強調，公司全力支持「一國兩制」基本原則，表
示香作為中國的一個特別行政區，需要有健全的法律框架以維護國家安全，這是「一國兩
制」的必要元素。集團指，會一直以香為家，會繼續投資於香，對香的承諾始終堅定
不移。

國泰：續投資港航空樞紐
國泰航空發言人亦指，支持基本法訂明的「一國兩制」基本原則。國泰航空相信，維護國

家安全是保持香繁榮穩定的重要元素；國泰以香為家，會繼續投資於香航空樞紐，對
香的承諾始終堅定不移。

全國人大決定建立健全香港特區

維護國家安全的法律制度與執行機制，有關

決定得到了香港工商界的廣泛贊同與支持，商界巨

頭也紛紛表態，認為該法案能夠穩定香港局勢，為香港建

構起更安定有序的投資、營商和社會環境。長和系大股東及資

深顧問李嘉誠昨回覆香港文匯報記者查詢時就認為，通過《港區

維護國家安全法》，希望可以紓緩中央對香港的擔憂，發揮長遠穩

定發展的正面作用。他並指出，任何國家對自身國家安全問題有權

責， 呼籲大家不必過分解讀。

■香港文匯報記者 梁悅琴

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）全國人大今
日將表決「區國安法」草案，中美的緊張局
勢料進一步升溫，外電指美國正考慮重新評估
本特殊地位及制裁中國官員和公司。不過摩
根大通發表報告認為，若美國撤銷本特殊地
位，料對本經濟直接影響不大，就算美國一
旦作出回應措施，相信只會針對個人或個別實
體。美國商會亦發聲明，敦促美國政府與香
保持建設性關係。

佔港GDP微 未見港明顯走資
繼瑞銀之後，摩根大通昨發表報告認為，按
該行初步評估，就算美國撤銷本特殊地位，
料對本經濟的直接影響有限，主因去年美國
出口只佔香總體GDP的1.2%。該行又指，
目前未見香出現明顯資本外流跡象，其中今
年以來本住宅樓價只有輕微調整，就算上周
傳出區國安法消息後，一手住宅物業銷售表

現仍強勁，加上股近日亦回穩。

邱騰華：無礙港金融中心地位
商務及經濟發展局局長邱騰華接受外媒訪問

時亦表示，美國一旦取消香的特殊待遇，不
會損害香作為國際金融中心的地位，反而如
果美國剝奪香的特殊地位，由此產生的貿易
壁壘將影響兩地的貿易平衡，相信美國亦會遭
受痛苦。他重申，區國安法立法將為國際投
資者確保更安全及穩定的商業環境。

美商會：美企在港業務同受損
美國商會昨日亦發表聲明，敦促美國政府與

香保持建設性關係，提醒若本的特殊地位
發生深遠的變化，亦將為在開展業務的美國
企業造成嚴重影響，又呼籲中央維護香的
「一國兩制」方針，期望可以和平方式緩和局
勢。

MSCI棄星選港 投港信心一票

李嘉誠昨回應香文匯報記者查詢時表示：「任何國家對自身國家
安全問題有權責， 大家不必過分解讀；通過《區維護國家安

全法》，希望可以紓緩中央對香的擔憂，發揮長遠穩定
發展的正面作用；同時，特區政府責無旁貸，要鞏固
香人對『一國兩制』的信心，和強化國際社會的
信任。」

李家傑：
維護香港長治久安

摩通：美縱撤港特殊地位影響有限

■李小加希望，香港更加和平、有序、國際化，讓市場
繼續前進。 資料圖片

■■太古集團主席太古集團主席
施銘倫施銘倫

黃永光：
盼經濟重回正軌


